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ATA DA 327ª REUNIÃO DO COLEGIADO DA PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO 

 

Ata da Sessão Ordinária do Colegiado da Pró-Reitoria de 

Graduação, realizada no dia 8 de junho de 2022, às 14 horas e 04 

minutos 

 

No dia oito de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e quatro minutos, sob a 1 

presidência do Pró-Reitor de Graduação, Prof. Wellington Ferreira Lima, reuniram-se os 2 

seguintes membros, por webconferência: Estela Regina de Oliveira (Coordenadora do Curso 3 

de Biomedicina), Marcos Vinícios Salles Dias (Coordenador do Curso de Biotecnologia), 4 

Eliseu César Miguel (Coordenador do Curso de Ciência da Computação), Lívia Maria Rosatto 5 

Moda (Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas – Bacharelado ausentou-se às 14h49), 6 

Luisa Dias Brito (Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas – Licenciatura), Leonardo 7 

Turchi Pacheco (Coordenador do Curso de Ciências Sociais – Bacharelado), Gleyton Carlos 8 

da Silva Trindade (Coordenador do Curso de Ciências Sociais – Licenciatura), Marcelo 9 

Aparecido da Silva (Coordenador do Curso de Farmácia), Person Pereira Neves (Coordenador 10 

do Curso de Física), Ligia de Sousa Marino (Coordenadora do Curso de Fisioterapia), Paulo 11 

Henrique de Souza (Coordenador do Curso Geografia – Bacharelado), Estevan Leopoldo de 12 

Freitas Coca (Coordenador do Curso de Geografia – Licenciatura), Rosângela Rodrigues 13 

Borges (Coordenadora do Curso de Letras – Licenciatura), Celso Ferrarezi Junior 14 

(Coordenador do Curso de Letras – Português e Literaturas da Língua Portuguesa), Paula da 15 

Costa Souza (Coordenadora do Curso de Letras – Espanhol e Literaturas da Língua 16 

Espanhola), Maria Clara Pivato Biajoli (Vice-Coordenadora do Curso de Letras – Inglês e 17 

Literaturas da Língua Inglesa), Kátia Aparecida da Silva Oliveira (Coordenadora do Curso de 18 

Letras – Línguas Estrangeiras – Bacharelado), Anderson José de Oliveira (Coordenador do 19 

Curso de Matemática), Rosângela Silva (Coordenadora do Curso de Nutrição), Larissa 20 

Santana Rodriguez (Coordenadora do Curso de Odontologia), Ronaldo Auad Moreira 21 

(Coordenador do Curso de Pedagogia), Claudia Torres (Coordenadora do Curso de Química – 22 

Licenciatura), Maria Eliza Nogueira Oliveira (Vice-Coordenadora do Curso de Pedagogia, a 23 

Distância), Denise Gomes Alves (Vice-Coordenadora do Curso de Bacharelado 24 

Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia), Rafael Brito de Moura (Coordenador do Curso de 25 

Engenharia Ambiental), Matheus Fernando Ancelmi (Coordenador do Curso de Engenharia 26 
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de Minas), Rafael Firmani Perna (Vice-Coordenador do Curso de Engenharia Química), 27 

Vinícius de Sousa Moreira (Coordenador do Curso de Bacharelado Interdisciplinar em 28 

Ciência e Economia), Elisa Zwick (Coordenadora do Curso de Administração Pública), 29 

Leandro Ferreira (Vice-Coordenador do Curso de Ciências Atuariais), Karla Luisa Costa 30 

Sabino (Coordenadora do Curso de Ciências Contábeis), Bruno Aidar Costa (Vice-31 

Coordenador do Curso de Ciências Econômicas), Marcos de Abreu Nery (Representante dos 32 

Servidores Técnico-Administrativos em Educação), Gabriela Serenini Prado Santos Salgado 33 

(Representante dos Servidores Técnico-Administrativos em Educação, compareceu às 14h45), 34 

Amanda Rezende Costa Xavier (Representante dos Servidores Técnico-Administrativos em 35 

Educação), Daniela de Cássia Pereira (Representante dos Servidores Técnico-Administrativos 36 

em Educação), Natália Maria Leal Santos (Representante dos Servidores Técnico-37 

Administrativos em Educação), Yasmin Pinheiro Alves (Representante Discente), Vanja 38 

Myra Barroso Vieira da Silveira (Diretora do Departamento de Registos Gerais e Controle 39 

Acadêmico – DRGCA). Participaram ainda como ouvintes: Osvail André Quaglio (Vice-40 

Coordenador do Curso de Engenharia de Minas), Marçal Serafim Cândido (Vice-Coordenador 41 

do Curso de Ciências Contábeis), Renata Piacentini Rodriguez (Professora do ICT), Leonardo 42 

Henrique Soares Damasceno (Professor do ICT), Fernando Gonçalves Gardim (Professor do 43 

ICT), Andrea Paula Ferreira (Professora do ICT). O Presidente do Colegiado iniciou a reunião 44 

fazendo os comunicados da presidência. Neste momento, fez a exposição do histórico 45 

recuperado da tramitação do Projeto de Criação do Curso de Gestão Ambiental e 46 

Sustentabilidade, a Distância, no campus de Poços de Caldas e abriu o assunto para discussão. 47 

No momento da discussão, a Profa. Karla solicitou que a sua manifestação constasse em ata, 48 

conforme segue transcrito do minuto 37.24 ao minuto 41.22: “Boa tarde. Como professor 49 

Marçal já comentou, eu sou Coordenadora de Ciências Contábeis e o Prof. Marçal é meu vice. 50 

Eu só queria deixar registrado aqui na minha fala o seguinte ponto: primeiro, reforçando o que 51 

a Profa. Rosângela comentou, a gente não é contra a criação de nenhum curso, eu entendo 52 

muito bem a insatisfação dos professores do campus de Poços de Caldas, porque isso reflete 53 

não só em Poços de Caldas, mas para as outras unidades também. A gente também tem esse 54 

problema em relação à evasão enfim e outras características inerentes a um campus avançado, 55 

principalmente nessa questão de curso no formato de bacharelado interdisciplinar. A questão a 56 

ser discutida aqui, que foi o que gerou aqueles questionamentos que a gente começou lá no 57 

grupo da Prograd (Colegiado da Prograd) foi em relação à transparência desse processo. A 58 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Universidade Federal de Alfenas. UNIFAL-MG 

Pró-Reitoria de Graduação 
Rua Gabriel Monteiro da Silva, 700.   Alfenas/MG.   CEP 37130-001 

Fone: (35) 3701-9152     

 

 

gente enquanto universidade que prezaria e que já ganhou até prêmio de transparência, a gente 59 

não está demonstrando isso nesse processo. Então, eu consigo identificar, não só enquanto 60 

servidora membro do colegiado, mas também quanto atuante na área de gestão empresarial, 61 

que a gente tem sérios problemas de governança atrelados nesse processo. O que não ficou 62 

claro em nenhum momento, e eu quero deixar isso registrado em ata, é que o processo que foi 63 

aprovado por nós e eu estava na coordenação, na coordenação não, desculpa, na reunião, onde 64 

foi apresentada a proposta de criação do Curso EAD de Gestão Ambiental, e eu votei 65 

favorável, porque eu sou favorável a criação de novos cursos, mas não foi esse o projeto 66 

apresentado. No corpo do PPC que vocês apresentaram, em relação a quantidade de docentes 67 

e os docentes que iriam atuar, tá muito claro que os 67 docentes do campus de Poços que 68 

atuariam no novo curso, assim como a quantidade de técnicos administrativos. Então, tá muito 69 

discrepante assim, em um curso que não tinha previsto em seu PPC, no corpo do texto do 70 

PPC, a necessidade de contratação e não foi identificado isso, essa necessidade de 71 

contratação, nem demonstrado com a criação de novas disciplinas enfim, que iria demandar a 72 

contratação de dez docentes e dez técnicos. Só para a gente contextualizar, não sei se vocês 73 

sabem, aqui no campus de varginha a gente tem um secretário que atende quatro cursos 74 

específicos e não foi contratado nenhum TAE, quando nós abrimos, por exemplo, o curso de 75 

Ciências Contábeis, então a questão aqui não é ser favorável ou não a criação de novo curso, a 76 

questão é, a transparência e principalmente a equidade  na distribuição desses cargos. Em 77 

nenhum momento ficou claro essa necessidade de contratar dez técnicos administrativos para 78 

trabalhar em um curso EAD que ainda vai ser implementado e o anexo que foi acrescentado 79 

depois que nós apreciamos, ele previa a contratação de dez em caráter de emergência para um 80 

curso que ainda seria implementado. Então, assim, o que dez técnicos vão fazer para um curso 81 

que ainda vai ser implementado? Então, só para finalizar, eu gostaria de deixar registrado isso, 82 

que eu me posiciono contra esse apêndice que foi anexado posteriormente à reunião que a 83 

gente teve lá no mês de janeiro, porque não foi esse documento final que nós votamos 84 

enquanto membros do Colegiado da Prograd. O que nós votamos foi um projeto de criação de 85 

curso que não previa em nenhum momento a contratação de docentes. E só para finalizar, só 86 

para estender um pouquinho, o Reuni Digital eu entendo, eu apoio, eu também gostaria de ter 87 

proposta e ter a oportunidade de criar propostas de apresentação de cursos novos em relação 88 

ao Reuni Digital, mas o Reuni Digital ele tá na boca das pessoas, não tem documento 89 

nenhum, não tem nada que comprove. Todo mundo fala desse projeto piloto, mas não tem 90 
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nenhum documento que fale sobre isso, então eu achei realmente que foi, teve alguns grupos 91 

privilegiados nesse processo. Muito obrigado. Após uma hora de discussão, não houve pedido 92 

de reabertura do processo para novo encaminhamento do Colegiado da Prograd. O Processo 93 

em que consta o termo de pactuação está tramitando para a CPPD. Durante a discussão, a 94 

Gabriela Serenini Prado Santos Salgado (Representante dos Servidores Técnico-95 

Administrativos em Educação) compareceu à reunião e a Lívia Maria Rosatto Moda 96 

(Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas – Bacharelado) ausentou-se da reunião. Logo 97 

após, o Presidente do Colegiado iniciou a ordem do dia. 1) Processo nº 23087.007200/2022-98 

08 - Nova fase para cadastro de disciplinas optativas de 2022/1: A solicitação de abertura 99 

do prazo para inclusão de disciplinas optativas para 2022/1 foi aprovado ad referendum do 100 

Colegiado da Prograd. Após apresentação das justificativas, foi colocado em deliberação para 101 

referendar a decisão de abertura de um novo cronograma de cadastro. O Colegiado deliberou 102 

favoravelmente, por maioria, com trinta e dois votos favoráveis, um voto contrário e quatro 103 

abstenções, por referendar o processo. Depois, foram colocadas para aprovação as atas das 104 

reuniões nº 325ª e 326ª, com a alteração solicitada pela TAE Daniela de Cássia Pereira. O 105 

Colegiado aprovou, por maioria, com trinta e quatro votos favoráveis e cinco abstenções, as 106 

atas das reuniões supracitadas. 2) Processo nº 23087.006164/2022-57 - Alteração de 107 

Comissão: Após a apresentação do processo, análise e discussão, considerando as razões 108 

apresentadas, o Colegiado deliberou favoravelmente, por unanimidade, com trinta e nove 109 

votos favoráveis pela alteração da comissão que irá analisar a Resolução Consuni n° 17/2018 110 

e a Resolução Consuni n° 16/2016, para incluir a Profa. Claudia Torres e substituir a TAE 111 

Daniela de Cássia Pereira pela TAE Eliane Cristina de Carvalho. A reunião encerrou-se às 112 

quinze horas e treze minutos. Nada mais a registrar, eu, Eliane Cristina de Carvalho, 113 

assistente em administração, lotada na Prograd, lavrei a presente ata que segue devidamente 114 

assinada pelo Presidente e pela Secretária da reunião. 115 

Wellington Ferreira Lima 116 

Eliane Cristina de Carvalho 117 


